

Inglaterra negará su apoyo a Francia en caso de una amenaza alemana, si no apoya su posición ante el conflicto italo-abisinio

Abisinia reclama contra el embargo de armas, que la deja indefensa en poder de Italia

LA PRENSA LIBRE

AÑO XXXIII
NUMERO 10.421

"el diario de la tarde"

SAN JOSE, COSTA RICA,
Miércoles 14 de Agosto de 1935

51 muertos en 40 kilómetros inundados

Se teme que las víctimas sean todavía más en la gran catástrofe italiana

Los trabajos de salvamento y demás completos detalles de la tragedia

LA PRIMER NOTICIA
París, 14. (Flash) — El dique de Ovada, Liguria, se rompió cerca de Ovada, Liguria. Las primeras noticias son inconformes. Parece que hay cien muertos.

50 VICTIMAS EN OVADA, ITALIA
Ovada, 14. — Las inundaciones retrocediendo sobre un enorme caudal de cuarenta kilómetros largo por tres kilómetros de ancho, dejando a la vista un cuadro de tragedia en donde los zapadores tratan de descubrir cadáveres o encontrar sobrevivientes.

catástrofe, aseguran que en medio de las ruinas, han visto numerosos cadáveres. Estos van siendo trasladados hacia la morgue de emergencia y colocados de modo que puedan ser identificados.

Numerosos cadáveres fueron encontrados a mucha distancia de sus hogares y sus familiares continúan buscando más parientes entre las ruinas.

La mayoría de las víctimas son mujeres y niños.

En numerosas casas donde se penetra ahora, van siendo encontradas mujeres y niños asidos a las puertas que no cedieron a la avalancha de las ogas cuando estas los sorprendieron.

La conmoción fue tal, que los habitantes creyeron en los primeros momentos que se trataba de un terremoto llenándose de indescriptible pánico y lanzándose a las calles. Están llegando tropas que vienen a ayudar a las autoridades para organizar viviendas provisionales.

LA INCOGNITA ENTRE LAS RUINAS
Ovada, 14. — La forma en que Pasa a la pág. DOCE

La seguridad colectiva europea, en creciente peligro

Las sensacionales conferencias de hoy en París

PRIMERA CONFERENCIA

París, 14. — Eden llegó por la Estación del Norte a las 20 horas y 10 minutos acompañado de Hankey, secretario privado y Strang, jefe de la delegación británica en la Liga de las Naciones. Fue inmediatamente conducido a la Embajada. Hoy en la mañana a las 11 horas conferenciará con Laval.

NUEVAS RESERVAS DE ARMAS

Roma, 14. — Hoy han sido llamados al servicio de las armas otros veinte mil reservistas con el objeto de enviarlos al África Oriental.

ETIOPIA DEFINE EL CONCEPTO DE RESPONSABILIDAD

Ginebra, 14. — El gobierno de Abisinia desapasionadamente apeló al Consejo de la Liga de las Naciones para que sea levantado el embargo de armas al que denuncia como una injusticia, advirtiendo que sino se opera en ese sentido, "será el Consejo de la Sociedad de las Naciones el que asuma las responsabilidades ante los ojos del mundo por permitir que avancen las preparaciones sin control para proceder a la masacre de un pueblo que no constituye ninguna amenaza para nadie".

trada ya que en estas conversaciones también están preparando el terreno de la conferencia tripartita que ha de celebrarse el próximo viernes en esta ciudad. El Barón Aloisi de Italia, será la tercera parte que, con Inglaterra y Francia, tomen parte en la anunciada conferencia del viernes. Eden necesita la ayuda de Laval si es que quiere convencer a Italia de que el plan de arbitraje de la Gran Bretaña y que ya le ha sido vagamente expuesto, es mejor que la guerra en las fronteras abisinias de los desiertos. Ya el premier italiano Mussolini ha indicado que necesitará convencerse demasiado antes de aflojar el trabajo de su campaña y sus planes en África. Si que creyéndose aquí en París que el viaje anticipado de Eden ha sido preparado para ofrecer una redistribución de las colonias africanas en pro del movimiento para alejar los peligros de una guerra y despejar de nubarrones de tragedia que se cierne sobre los dominios de Abisinia.

LAS ENTREVISTAS DE HOY EN PARÍS

PARÍS, 14. — Laval, Eden, Vansittart y Sir George Clerk, expertos a la conferencia tripartita, se reunieron hoy una hora en el Quai D'Orsay y se volverán a reunir el viernes. Se sabe de buena fuente que uno de los propósitos de los británicos es el de la adición de concesiones económicas a favor de la garantía para Italia, así como la colonización de derechos so-

LA SITUACION DE HOY EN EUROPA

PARÍS, 14. — El Capitán Anthony Eden y el premier Laval, se encuentran en estos momentos conversando sobre la situación africana dentro del más grande secreto. Laboran a puerta ce-

Pasa a la pág. DOCE

Pavoroso relato de los crímenes cometidos en Tabasco

SENSACIONAL ENTREVISTA CON EL LICENCIADO BRITO FOUCHER, JEFE DE LOS EXPEDICIONARIOS QUE PROVOCARON LA CAIDA DE GARRIDO CANABAL

DANTESCA VERSION, QUE HACE TREMBLAR DE PAVOR AL ESCUCHARLA

Cuando el licenciado Rodolfo Brito Foucher, jefe de los expedicionarios que fueron a Tabasco para derrocar las responsabilidades de sus agentes, regresó a la capital de México, dió a "El Día" la siguiente

espeluznante entrevista: (Debemos advertir a los lectores de LA PRENSA LIBRE que ni el licenciado Garrido Canabal, ni el señor Cabra Cruz, ni ninguno otro de Pasa a la pág. OCHO

que los malhechores encuentren asilo", declaró Ud. a La Tribuna en su reportaje del domingo próximo pasado, en forma clara y terminante. Y a continuación: "Uno de los primeros deberes de las autoridades dependientes de la República no es iglesia para Pasa a la pág. CINCO

El cambio sube sin límites

Tan pronto como cese el Congreso, es posible que llegue al 700 o más

Se alienta esa alza con la indiferencia de los poderes públicos para abordar tan magno problema

En la mañana de hoy tuvimos el honor de conversar con el Licenciado Víctor Guardia Quiros, a quien siempre buscamos de preferencia para sus opiniones valiosas acerca de temas importantes y de trascendencia para la nación. Siempre encontramos a don Víctor. Siempre sabe tener el comentario oportuno. A propósito del final de la presente legislatura, nos ha hecho las siguientes declaraciones:

—Se dice que el Congreso no será Pasa a la pág. OCHO

CAE LA PLATA

La oferta hoy en Londres fue tan grande, que las operaciones sufrieron un retraso de cincuenta puntos

DECLINACION DE LA PLATA
Nueva York, 14. — El Journal of Commerce hace varios comentarios sobre la declinación del precio de la plata y entre otras cosas dice así: "Ha dicho que la suspensión de operaciones de la Tesorería de los Estados Unidos sobre compras de plata era un hecho y esto viene a constatarse virtualmente con ciertos anuncios de que el programa, en efecto, se ha deducido."

De acuerdo con estos anuncios, no darían pasos sobre la ley de compras en cuanto a su repudiación durante las sesiones presentes del congreso, pero es muy posible que en cambio, la administración proceda a llenar su programa de venta a toda velocidad y posponer para mejor oportunidad sus obligaciones de compra".

LA AVALANCHA DE PLATA
Londres, 14. — La avalancha de plata en el mercado de Londres ha sido hoy tal en las operaciones de venta, que éstas hubieron de sufrir un retraso de cincuenta minutos para poder fijar el precio de la plata.

SOLO 29.000 SACOS QUEDAN EN LONDRES

Carta abierta al Sr. Pdte. de la República

Solicítase la expulsión de Garrido Canabal y compañeros

San José, Costa Rica, 14 de agosto de 1935.
Señor Presidente de la República Lic. don Ricardo Jiménez, Casa Presidencial, Señor Presidente: "La República no es iglesia para

que los malhechores encuentren asilo", declaró Ud. a La Tribuna en su reportaje del domingo próximo pasado, en forma clara y terminante. Y a continuación: "Uno de los primeros deberes de las autoridades dependientes de la República no es iglesia para Pasa a la pág. CINCO

"Menos de lo existente aquí en igual período del año anterior", dice Rosing Brothers

"Las clases superiores valen hoy entre 90 y 95 chelines"

Unos datos del Instituto y otros de Rosing Brothers

Mucho nos ha sorprendido leer en "La Tribuna", a grandes títulos, que en los mercados ingleses quedan 92,000 sacos sin vender

de café de Costa Rica. Y nos ha sorprendido porque anoche llegaron a nuestras manos otros datos oficiales que nos dicen que en los mercados ingleses quedan 92,000 sacos sin vender Pasa a la pág. CINCO

Cada día se acentúa más la falta de divisas extranjeras

LOS DOLARES SE COTIZABAN EN LA CALLE AL 665 Y LAS LIBRAS ESTERLINAS A Q 32.00

En los últimos días se ha acentuado mucho en nuestro mercado de valores la falta de divisas extranjeras, lo cual ha producido como consecuencia inmediata el alza del tipo de cambio.

pequeñas cantidades, a un tipo medio del 635 sobre Nueva York. Los dólares se cotizan en la calle al 665 y se han llegado a realizar operaciones hasta al 670. La cotización de la libra esterlina subió en la Bolsa de Nueva York. En la mañana de hoy fue de 4.97 y tres Pasa a la página 6

Según los informes que recogimos esta mañana, los Bancos están haciendo liquidaciones, pero por muy

Dos nuevos casos de difteria aparecieron hoy en Moravia

SE TRATA DE DOS NIÑOS ESCOLARES

Informamos ayer, con carácter exclusivo, de la epidemia de difteria que afronta en estos momentos la población de San Vicente de Moravia. Nuestro activo corresponsal en aquella localidad nos ha informado hoy que el señor Ministro de Salubridad Pública

LA SESION DE ESTA MAÑANA EN EL CONGRESO

Dentro de la mayor sorpresa se aprobó el dictamen de la Comisión Esp. sobre pensiones y jubilaciones

Hoy celebró el Congreso Constitucional la tercer sesión matutina de la legislatura ordinaria del corriente año que termina el sábado próximo. Iniciada la sesión a las nueve horas, se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se estima que con este procedimiento va a crearse una situación irregular y muy delicada
El diputado Ovaras hace cargos a la Sra. de Hacienda y a la Oficina de Control
Completos detalles de esa movida sesión

ACLARACION NECESARIA
Ayer, por la rapidez con que desarrollamos el resumen de la sesión parlamentaria, a fin de poderlo dar a conocer a nuestros lectores, al referirnos al proyecto de inembarga-

bilidad de sueldos de doscientos colones o menores, dijimos que había sido presentado por la Diputación Reformista; estamos seguros que el error se habría rectificado en la mente de cualquier lector, puesto que después hablamos de la defensa que de dicho asunto hizo el Diputado

Mora, siendo como es, suyo y del Diputado Jiménez Guerrero.

SEGUNDOS DEBATES
Fueron objeto de este trámite los proyectos aprobados el día anterior en primer debate, según ya dimos cuenta en la edición de ayer.

Rogamos muy especialmente a los citados señores nos dispensen por la falta que involuntariamente cometimos y que en forma gustosa nos apresuramos a enmendar. Quede, pues, bien claro, que el citado proyecto se presentó por la Diputación Comunista.

DICTAMEN DE LA COMISION DE PENSIONES
Se pide la dispensa del trámite de publicación y espera al dictamen rendido por la Comisión Especial nombrada por el Congreso para estudiar las solicitudes de revalidación de las pensiones otorgadas por el Congreso.

TEXTO DEL DICTAMEN DE LA COMISION DE LEGISLACION SOBRE LA REFORMA CONSTITUCIONAL PARA PROHIBIR LA ENAJENACION DEL FERROCARRIL AL PACIFICO Y EL MUELLE DE PUNTARENAS

Los miembros de la Comisión de legislación de la Cámara de Diputados firmaron hoy el siguiente dictamen:

TAMBIEN SE ESTABLECE QUE LA CONTRATACION DE EMPRESTITOS EN EL EXTERIOR SEA AUTORIZADA POR DOS TERCERAS PARTES DE LOS VOTOS DEL CONGRESO

ni dado en garantía. También quiere la reforma que la contratación de empréstitos en el exterior sea autorizada por dos terceras partes de los votos

carril al Pacífico, la previsión es buena porque evita suspicacias y elimina en todo tiempo ese tema de discusión. Acogemos pues la reforma por los mismos motivos en que se funda y la presentamos como base de discusión tal como está redactada en el proyecto.

SENSACIONALES DECLARACIONES del Gobernador del Banco de Francia

París, 14. — El Gobernador del Banco de Francia declaró hoy a la prensa: "Gracias al restablecimiento del equilibrio presupuestario y gracias a la afluencia de capitales en el mercado, nuestra política de crédito se desarrollará con la flexibilidad necesaria, y la economía francesa podrá ahora ponerse al t r a b a j o. Sea lo que sea, estoy persuadido que

nuestra intervención puede aportar un socorro eficaz, y facilitar la labor en colaboración con el conjunto del organismo bancario francés."

El Gobernador prosiguió: "Una nueva baja de la tasa de descuento y de adelantos tendrá una benéfica influencia en la evolución de la situación general. Esta baja testimonia el retoro-

Pasa a la pág. SEIS

del Congreso. Aun cuando no hay temor ninguno de que ésta o las futuras administraciones intentaran enajenar nuestro Ferrocarril al Pacífico

del Congreso. Aun cuando no hay temor ninguno de que ésta o las futuras administraciones intentaran enajenar nuestro Ferrocarril al Pacífico

del Congreso. Aun cuando no hay temor ninguno de que ésta o las futuras administraciones intentaran enajenar nuestro Ferrocarril al Pacífico

del Congreso. Aun cuando no hay temor ninguno de que ésta o las futuras administraciones intentaran enajenar nuestro Ferrocarril al Pacífico

Sociales y Personales - -

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN F.

ANTOS DEL DIA
Jueves 15. — La Asunción de Nuestra Señora, patrona de La Soledad, San José, y de Villa Colón. Santos Napoleón y Arnulfo. Día de la Madre. Asamblea en las Sociedades. **FERIADO.**

FRASES DEL DIA
No confíes en los príncipes, ni en el hijo de hombre, porque no hay en ellos salud. Salmo 146-3.
—Dios te salve, reina y madre de misericordia, vida, dulzura y esperanza nuestra. Dios te salve. Antiph-Eccles.
—Virgen santa miranos desde lo alto del cielo donde estás elevada, y haz que volver hacia nosotros tus benditos ojos desde la eminencia de tu gloria. Isai 63.

ATALICIOS
Se celebran mañana, doña Aracely de Carazo, doña Margarita de Peralta, doña Lola Luján de Fernández, doña Victoria Alda de Cannosa, doña María B. de Concha, señoritas Nora Madrigal, Anita Tristán F.; señores Juan José Cañas Iraeta, don Jacinto Rivera, don José Montes Rodríguez, don Julio Montes Oca Gramados, don Enrique Ulloa y don Víctor Bernardo Pérez Varela.

FECHAS MATRIMONIALES
Se celebran mañana, don José Luis Medina y doña Carmen Quezada, 1925; don Manuel Yglesias R. y doña Angelina Echeverría, 1925; don Joaquín Gil M. y doña María Aurelia Tristán, 1896; don Juan Rodríguez y doña Mercedes Ruiz, 1924; don Abel Santos Mora y doña Estrella Bolaños A., 1931; don Rafael Pacheco y doña María Enriqueta López, 1919; don su hermano Montealegre y doña Odilie Saborio, 1929; Doctor don Rafael A. Gello y doña Carmen Rivera O., 1928; Doctor don José María Barriobueno y doña Elenita Alvarado, 1926; doña Humberto Castro S. y doña Else y Albert, 1923; don Alberto J. Barsalloy doña Carmen Sáenz Collado, 1934; don Alberto Arce Monestel y doña María Eugenia Hernández Volio, 1934.

RECORDATORIOS
Cumplen años mañana de haber fallecido, señoras doña Adelaida Maristancia de Heylton, 1933; doña María unánime Montero de Chacón, 1931; doña Luisa Avilés de Castro, 1931; doña Dolores Calderón v. de Damián, 1930; doña María Teresa Peralta de Arago, 1903; doña Manuela Arias v. Salazar, 1888; doña Juana Mora de Chamorro, 1893; doña Gordiana Esquivel de Young, 1927; doña Silvia Groen de Knorr, 1927; señoras Augustas Herrera Torrealba, 1932; María Luisa Boza Montoya, 1920; señores don Teófilo Chavarría Solórzano, 1934; don Juan González Góngales, 1934; don José Barrenechea R., 1931; don Enrique Troyo Monestel, 1922; don Andrés Boza Monestel, 1923; don Julio E. Van dermaat, 1926; y niño Joaquincito Paniagua Ortuño, 1933.

FIMERIDES
En 1857, contraen matrimonio don Gregorio Trejos y doña Dolores Cas...
—En 1874, contraen matrimonio don Mauro Fernández y doña Ada

Le Capellain.
—En 1885, contraen matrimonio don Leoncio Bonilla y doña Elena Dee.
—En 1891, nace don Napoleón Vázquez Vargas.
—En 1894, contraen matrimonio Mr. John M. Keith y doña Rosa Alvarado.
—En 1894, contraen matrimonio don Miguel Obregón y doña Clotilde Loria.
—En 1901, nace don Alfredo Lizano Bonilla.

OPERACION
En la mañana de ayer, en la Clínica Bíblica, los doctores Facio y Camerón practicaron una delicada operación al niño Rodolfo Gurdán Montealegre, cuyo estado de salud ha continuado siendo satisfactorio.
Mucho nos alegramos del feliz resultado de la intervención efectuada y deseamos el pronto restablecimiento del enfermito.

NACIMIENTO
El hogar de don Rafael Vargas Mora y su señora esposa doña Isolina Blanco, se encuentra de gala con el feliz nacimiento de una niñita.
Enviamos nuestro parabién a los padres y deseamos mucha ventura y dicha para la recién nacida.

DEL HOGAR ARAUJO GONZALEZ
El domingo pasado, en la Parroquia de La Merced, fue presentada a la pila bautismal para imponérselo los nombres de Margarita María, la niñita nacida en el hogar de don Rafael A. Araujo F. y su señora esposa doña Teresa González.
Actuaron como padrinos don Carlos Pérez J. y doña Isabel Sotela de Pérez.
Reiteramos nuestra enhorabuena a los padres y deseamos ventura a la recién nacida.

DOÑA MARIA CRISTINA DE BURGOS
Ha continuado siendo mejor el estado de salud de doña María Cristina Céspedes de Burgos, que en días pasados fue sometida a una delicada operación en el Hospital San Juan de Dios.

VIAJEROS AL EXTERIOR
En el vapor Colombia, salieron del país, don Frank Thomas y doña Rosa de Thomas, doña Albertina C. de Stein y sus hijos, don Pascual Saborío Soto, Doctor Mariano Durán, doña Claudia R. de Romero, doña Lidia de Hernández y sus hijos Carlos y Claudia Hernández, don Moisés L. Maduro y señora.

DOÑA MARIA DE GOMEZ
Ha continuado siendo satisfactorio el estado de salud de doña María Chavarría de Gómez, que en días pasados fue sometida a una delicada operación en el Hospital San Juan de Dios.

DON RAMON LORIA M.
En la mañana de hoy, en la Clínica Bíblica, fue sometido a una delicada operación nuestro amigo don Ramón Loria M.

Dichosamente, la intervención efectuada dió los resultados buscados por la ciencia y el estado del paciente es bastante satisfactorio, de lo cual nos alegramos, deseando que sea efectivo su restablecimiento.

OPERACION
En el Hospital San Juan de Dios, el lunes próximo, los Doctores Berrocal y Sáenz, don Amancio, practicarán una delicada operación a doña Vicenta Ortuño de Paniagua.
Deseamos que la intervención que se ha diagnosticado de los resultados buscados por la ciencia y que se logre su pronto restablecimiento.

ATENTO SALUDO



Doña Luz María Gómez de González

Después de varios meses de ausencia ha ingresado a esta capital al lado de su familia, en donde fijará su residencia, la joven y estimable dama doña Luz María Gómez de González. Nos es grato presentar nuestro atento saludo deseándole que sea muy grata su permanencia en esta capital, en donde tanto se le estima.



Pastillas Orientales
Alivian como con la mano

IMPORTANTE CONFERENCIA EN EL ORATORIO FESTIVO

El Oratorio Festivo Salesiano invitará a todos los jóvenes del Oratorio periódicos católicos en España. En y de fuera para una importante conferencia de Acción Católica que dictará el muy preparado joven conferencista de Acción Católica, señor José García Ramos, en el salón de sesiones del Oratorio Festivo.

MUSICA PARA LA RETRETA DE HOY

Del concierto que dará la banda militar de San José a las 20 horas en el Parque Central, bajo la dirección del Matstro Cantillano

- Miércoles, 14 de agosto — 1935
- 1 Cortejo Oriental. Luis Ganne.
- 2 Sakuntala. Obertura. Carlos Goldmark.
- 3 Danzas Fantásticas. No. 3 orgía. Joaquín Turina.
- 4 En el Zoco toledano. Arabescas, (estreno). E. Cebrian Ruiz.
- 5 Lamke. Fantasía sobre la ópera. Leo Delibes.
- 6 Reminiscencias de Soto. Vals salvadoreño. Manuel E. Muñoz.

DANZAS ORIENTALES

Impresiones en tres números sobre una novela de José Mas, música de Joaquín Turina. Entre los actuales compositores modernos españoles, Turina indiscutiblemente va a la vanguardia. Su música está impregnada de un sabor netamente español, y a pesar de su novedosa armonización, es comprensible hasta para los profanos.

“El perfume de las flores se confundía con el olor de la manzanilla, y del fondo de las estrechas copas, llenas de vino incomparable, como un incienso, se elevaba la alegría”. José Mas.
Sobre esta frase está escrito en No. 3 Orgía.

EN EL ZOCO TOLEDANO

Idea literaria de dicho boceto sinfónico por Federico de Mendizábal Duermes Toledo. Bajo el aro de plata de la luna, tiembla la corriente del Tajo. Tiende sobre la noche sus vértebras, el Puente de Alcántara. Viejas torres múzárabes se le-

vantan en la sombra, constelada de estrellas...

Una vaga claridad dora las almenas de Cambrón y Visagra. Se enciende el alba sobre la ciudad gloriosa de las leyendas y de las ruinas; sobre Toledo árabe. La voz del muezín se oye repetida y evocadora. Comienza el despertar de los moriscos.

Los murmullos de la plebe, sueñan en el zoco: son los plateros, las vendedoras de ajorcas, los mercaderes de telas multicolores de Smirna, de largas pipas del Cairo, de alifanfanes adamasquinados de Bagdad: son los orfebres, los cinceladores maravillosos de Zocodover o el haggig que muestra desnuda sobre un tapiz a la esclava cristiana en venta, mientras sus dientes blancos de chacal en celo, brillan en el bronce de su cara, que sonríe...

Después el viejo alcázar múzárabe se estremece. Los cielos de la tarde se desmayan perezosamente, con toda la pompa oriental de oro y púrpura. Y entonces, en la voluptuosa teilela, donde las bayaderas con ojos llenos de noches lejanas, el vientre desnudo y los brazos en arco, entre esencias y humo blanco de los pebeteros, junto a los rotos colieres de los surtidores, tejen los arabescos de la zambra... Y la zambra suena, llena de misterios, de melancolías, de presagios, de pasiones enigmáticas, de tenebrosas bellezas desconocidas y palpitantes...

Y en la decadencia de la tarde, fulguran como tejidos en la luz del crepúsculo nazarita, fabulosos harenas de ensueño; proféticas visiones de las fetvas del Corán o del ensueño de un Fakir, mientras, perezosamente, sobre las blancas y redondas cúpulas de las mezquitas se deshace la tarde como en los vacíos ojos de mármol de los ajimecas, tras de los cuales, reclinada entre almohadones de sus columnatas, Zoraida espera la vuelta de su amante guerrero que subirá por la cuesta de la Vega, entre añafles y tambores, levandose en su marióta y en el filo de su alfange, la sangre del vencido...

LAMKE

Opera en tres actos, música de Leo Delibes; libreto de Gouinet y Guille, tomado del libro "El Casamiento de Loli". Se estrenó en París en la Opera Cómica, el 14 de abril de 1883. LAMKE es la obra de Delibes más conocida. Aunque relativamente rara vez se presenta, esta ópera mantiene un lugar en el repertorio de los teatros franceses, donde invariablemente es una de las óperas más populares.



para la tos y los resfriados tome

ANIS IMPERIAL

suave, delicioso y sin igual

LA ULTIMA DESCENDIENTE DEL HOGAR YOUNG-UREÑA

Ha fallecido en esta capital, como lo informamos en su oportunidad, la señorita Luisa Young Ureña, última

BAUTIZO

El domingo próximo pasado, el niño del apreciable hogar del señor Carlos Fernández y de su señora esposa doña Elida Zeledón, fue bautizado en la mañana, actuando de padrinos el señor Rafael Angel Ortiz y doña Haydee de Méndez.

Al niño se le impusieron los nombres de Rodolfo Antonio, y luego en casa de la madrina se obsequiaron unos helados. Le deseamos muchas felicidades a Rodolfo.

descendiente del hogar que fundara don Juan M. Young y doña Rafaela Ureña Mesén. Don Juan Young vino a Costa Rica hacia el año de 1848. Era de origen escocés y dedicado al comercio y la agricultura fue dueño de un almacén que se llamó de "Los Yones" en su nombre popular, y que estaba situado en la esquina S. E. del actual Parque Central. Este almacén dió un gran impulso a los artículos de importación europea. Fue también dueño de la finca La Laguna, que ahora pertenece a don Felipe J. Alvarado. Del hogar Young-Ureña, hubo tres hijos: Juan, que casó con doña Gordiana Esquivel, tronco de la familia de estos apellidos. Inés, que casó con el Ing. don Ricardo Alpizar, tronco de la familia de estos apellidos y Luisa, que ha fallecido soltera.

DAÑOS PERSONALES AL DERRUMBARSE EL TECHO DE UNA CASA

Ha sido traído procedente de La Ceiba de Alajuela, el señor Antonio Hernández P., de unos 35 años de edad, quien presenta en la espalda y la cabeza golpes de consideración que según el referido paciente, se los produjo al derrumbarse parte del techo de su casa de habitación situada en una finca de aquel lugar.

El estado de Hernández es un tanto delicado, pues los golpes que recibió en la espalda, presentan probables fracturas de la columna vertebral. En el Hospital se le atiende en debida forma a fin de evitar mayores consecuencias de este accidente.

IMPRENTA BORRASE HERMANOS

SE AUTORIZA A UNA MUNICIPALIDAD PARA QUE DE LOS FONDOS QUE POSEE POR TRIBUTACION AL GANADO, TOMA LO NECESARIA PARA REPARACION DE UNOS CAMINOS

La Municipalidad de Tilarán se dirigió en consulta al señor Inspector General de Hacienda Municipal, para ver si de los fondos que posee dicha municipalidad por concepto de tributación al ganado vacuno, podría tomar dinero destinado a la reparación de varios caminos que en aquella localidad se encuentran en muy mal estado.

El señor Inspector ha dejado contestada esa consulta, manifestando que, no obstante que han de existir fondos en aquel Municipio, especiales para el arreglo de caminos, bien

puede esa corporación hacer uso de los fondos de que dispone por concepto de tributo del ganado vacuno, en la reparación de caminos, ya que eso no lo prohíbe la ley, siempre que se trate del aprovechamiento de fondos de un distrito para obras en el mismo distrito.

Lo que sí prohíbe la ley respectiva es que se tomen los fondos destinados a caminos en obras de otra clase.

Así, pues, se ha autorizado a aquella Municipalidad en lo que solicita.



Requiescat in Pace

María Isabel: En toda su cruel desolación de amante y noble hija, le envío estas breves pero sinceras frases.

J. L. V.

Requiescat in pace: Este cántico sagrado, que musita el sacerdote en el oficio de los difuntos, es el mejor pensamiento que puedo deshojar sobre la lápida que cubre los despojos

tos, un hogar sobresaliente por sus virtudes.

Quisiera que mis frases de cariño pudiesen restañar, en el corazón de sus hijos el hondo pesar que hoy los aflige; pero mi turbado pensamiento no puede más que asociarse íntimamente a sus más recónditos recuerdos, y pensar en la madre que se ausentó para siempre y que no podrá volver a encontrar en la senda de la vida La dulce imagen de ella ocupará siempre la memoria de sus hijos y, también, del amor que dejó nido en sus corazones tendrán consuelo y resignación para seguir viviendo al amparo de sus invisibles alas maternales, que los cobijará como un beso celestial...

La muerte de ser tan amado, tan cariñoso, que encaminó nuestros primeros pasos, que inspiró y arulló nuestros infantiles pensamientos, es de lo más cruel y doliente, por lo irremplazable e irremediable de su pérdida... Por eso, estas frases mías, hechas breve pero sentidamente, quiero que lleguen como un sincero ofertorio al corazón de sus afligidos hijos, haciendo eco en la corona espiritual que entreteje sus oraciones alrededor de la madre amorosa, de la madre ausente...

Y que sea éste mi más elocuente pésame, al rememorarle mañana la fecha de la muerte de vuestra querida madre.

José Luis Vázquez M. San José, 14 de Agosto 1935.

Sacos de Hule

especiales para trabajadores

Capas Pequeñas para Niños

ofrece el

CENTRO COMERCIAL

TOMAS FERNANDEZ F.

Teléfono 2198

HOMENAJE DE ESTA TARDE A LA SEÑORITA MARTA SOTO URIBE

En las horas de la tarde de hoy, en los salones del Club aristocráticos de damas y señoras, un grupo de damas y señoras se ha reunido para ofrecer su homenaje a la distinguida señorita Marta Soto Uribe con ocasión de la boda que se celebrará el sábado con el señor don Ramón Alfaro Zavala.

La fiesta ha sido preparada dentro del marco de alta estimación y simpatía social hacia la joven prometida, en las horas en que circula nuestro periódico en la ciudad, en los salones del Club Unión, habrá grandes motivos de alegría en torno de la señorita Marta Soto Uribe.

Se dieron organización a esta fiesta, las señoras Paulina Brenes de Salazar y las señoras Elia y Alicia Alfaro, y todas las concurrentes obsequiaron bellísimas coronas de lino en símbolo de felicidad para a la joven prometida.

Damos a continuación la lista de señoras y señoritas que han concurrido a esta fiesta, no siendo todas presentes por razones de duelos de familia, pero si consignamos sus nombres por haber atendido a la invitación del homenaje.

Señoras: Virginia de Esquivel, Marta de la Espriella, Marta de Pacheco, Margarita de Odio, Consuelo de Rodríguez, Lolita de Peralta, Clemencia de Berrocal, Socorro Jurado de Brenes, Adriana de Ruiz, Marta de Uribe, Etienit de Berrocal, Hortensia de García, Ofelia de Ortega, Solita de Quirós, Claudia Y. de Esquivel, Isabel de Berrocal.

Señoritas: María Huete, Adelita Sáenz, Vera Violeta Soto, Marta Alfaro, Lidia Alfaro, Julieta Velázquez, Angela Pacheco, Mina Soto, Flora Herrera, Yette Lingo, Argentina Fonseca, Victoria Gallegos, Sarita Barrantes, María Luisa Zavala, Nelly Haza, Adilia Haza, Claudia Soto, Carmen Sibaja, Julia del Barco.

LA PRENSA LIBRE une su calorosa y leal felicitación a la distinguida prometida y anhela para el hogar que la de fundarse mucha felicidad.

INCORPORADO A LA FACULTAD MEDICA DE COSTA RICA, EL EX-PRESIDENTE DE HONDURAS DOCTOR MEJIA COLINDRES

Anoche, tuvimos el placer de asistir a la sesión celebrada por la Facultad de Medicina, y en cuya sesión se declaró incorporado al Protomedicato costarricense, el distinguido caballero doctor don Vicente Mejía Colindres, ex-Presidente de la República de Honduras.

Para presenciar ese acto, concurrieron a la Facultad varios amigos particulares del doctor Mejía Colindres, quienes luego, en compañía de los Directivos de la Facultad de Medicina, le acompañaron hasta su casa de habitación, donde todos fueron gentilmente recibidos y atendidos por la distinguidísima señora esposa del doctor Mejía.

En la mañana del comienzo de esta nota que tuvimos el placer de asistir, porque que llegó a nuestro país, no hace mucho tiempo, guardamos especial estimación y afecto por el doctor Mejía Colindres, no sólo como trasunto de la tradicional y fraternal amistad que nos vincula con Honduras, sino porque bien sabido de todos es el gobierno de paz, progreso y libertad que encarnó el doctor Mejía Colindres durante su administración.

Por ello, vimos con profunda satisfacción que el doctor Mejía escogiera nuestro país para su residencia y para dedicarse a su profesión de médico, en la cual ocupa puesto de primerísima fila en su patria. El doctor Mejía, alejado ahora de todo lo que sea política, se a propiciado un remanso en esta nuestra tierra y sólo deseamos, con toda sinceridad, que Costa Rica se convierta en un tibio y agradable regazo para él y para su muy apreciable familia.

Reciba ed doctor don Vicente Mejía Colindres nuestras más efusivas felicitaciones por su incorporación al seno de nuestra Facultad de Medicina, y reciba también los votos llenos de afecto que formulamos por su larga y feliz permanencia en este país, hermano del suyo.

CONCIERTO DE DOÑA DINORAH BOLANDI DE ARANGO



DOÑA DINORAH BOLANDI DE ARANGO

Esta noche, de las 20 a las 21 horas, a 9 p. m.), desde el micrófono de la radiodifusora Alma Tica, la voz de la notable cantante nacional Dinorah Bolandi de Arango, esparcerá a los radios su voz acompañada al piano por el Maestro Barquero y al violín por el Maestro Pérez, en un escogido programa de su repertorio. Los méritos artísticos de la señora Bolandi de Arango en el arte del canto, harán que su programa de arte en esta noche sea escuchado por numerosas personas que podrán apreciar los prestigios que en los Estados Unidos le cosecharon numerosos aplausos.

El programa dispuesto para el acto será el siguiente: 1º Tengo miedo; 2º Margarita florecita; 3º Caminito; 4º Frasquita; 5º Divina mujer; 6º Silencio.

Anunciamos este programa radiográfico de esta noche, para conocimiento del público en general, y felicitamos a la artista que ha de obtener en su ejecución un nuevo triunfo en su arte.

La reelección de Roosevelt
WASHINGTON, 12. — Los esfuerzos políticos se acrecientan cada vez más ante la inminencia de la candidatura presidencial de Hoover en la nominación de 1936. De aquí ha partido un esfuerzo todavía mayor en favor de los líderes de Roosevelt para llevar adelante la reelección del actual jefe de estado.

Las declaraciones hechas por Hoover en Chicago, bien demuestran ya que su partido está dispuesto a tomar nuevamente el poder en la próxima jornada electoral.

AEROGRAMAS DE ANOCHE UN PROCESO SENSACIONAL EN BERLIN

Un proceso sensacional

Berlín, 13. — El proceso contra Joseph Weissenberg, de 79 años de edad, fundador y director de la secta de igual nombre, que se efectúa hoy en el Tribunal regional de Berlín, ha despertado la general curiosidad en la metrópoli.

“El profeta taumaturgo” está acusado por atentado a la moral contra tres jovencitas menores. La secta acusada ha ocupado a menudo la publicidad y fue prohibida por decreto de la policía secreta del Estado el 17 de enero de 1935. Weissenberg que cree parecerse a Rasputín, fundó en 1926 en la Iglesia Evangélica de San Juan, con sede en Colonia Waldrieden. Es allí que Weissenberg propagó su culto consistente en el espiritismo y la sugestión, rodeado de sus numerosos hijos ilegítimos, que él llamaba “ramos de olivo”. Quince invitados y numerosos otros se han puesto a la disposición del Tribunal. El veredicto no es esperado hasta en la tarde de hoy.

La gran reforma económica francesa Hasta dentro de unos días se verán sus efectos en la Bolsa, pero han cesado los disturbios y regresan las tropas a las guarniciones

LOS COMENTARIOS FINANCIEROS

PARIS, 12. — Las reacciones favorables o desfavorables que susciten en el ambiente bursátil los decretos leyes que en verdadera avalancha se han promulgado durante la semana última, presentan un interés indiscutible en cuanto constituyen preciosos indicios en vía de conjeturar la eficacia de la vasta obra de la restauración económica de Francia, animosamente emprendida por el Presidente del Consejo, Laval, y por el Ministro de Hacienda, Regnier.

“Le Temps” en su resumen financiero semanal, expresa que sólo durante las sesiones de los días próximos podrán apreciarse las reacciones de la Bolsa en presencia de los importantes hechos nuevos que constituyen de una parte la serie de decretos leyes y de otra la disminución de la tasa de interés. Añade entretanto que el resturgimiento de la actividad económica no puede concebirse sin dicha disminución. A juicio del cronista financiero de “Le Temps”, las disposiciones favorables de la Bolsa en estos momentos son evidentes. “Sólo cabe desear — expresa — que tales disposiciones no se vean contrariadas por la repetición de los penosos incidentes de Brest y de Tolón. Ello es tanto más deseable por cuanto del extranjero llegan testimonios concluyentes del gran interés que suscita en los medios financieros internacionales el programa de restauración económica del Gobierno que preside Laval”.

El cronista financiero de “Le Journal des Debats” por su parte, señala como progreso importante la adopción de medidas de protección al ahorro, por las cuales se impondrán severas penas a faltas graves que hasta ahora escapaban a toda sanción. Uno de los pasajes de la crónica expresa: “Ante el esfuerzo de restauración financiera que acaba de efectuarse, ante la voluntad de acción que testimonia la segunda serie de decretos, ante la disminución de la tasa de interés, insinúase que cabe esperar ceda la tendencia de a-tesoramiento. En vías de estimular el proceso suficiente de garantizar el ahorro, es necesario que dentro de tres seis y diez meses, los puegos de la política no vengán a comprometer la suerte de la empresa de restauración”.

“Le Figaro” se expresa que en la semana última se ha franqueado la etapa más importantes hacia la restauración económica. Dice que durante ella la Bolsa vió desaparecer los últimos rastros de crisis de Mayo y Junio, ya dominada gracias a los decretos del 16 de Julio. El comentario concluye: “El balance de la semana pasada limitase al terreno económico. Comporta también partidas positivas en el terreno político. La autoridad gubernativa se afirma. Las perturbaciones inevitables pero agravadas por elementos subversivos ofrecieron la oportunidad a las autoridades de todos los grados, de demostrar su firmeza en la decisión y su sangre fría.

Nada podría satisfacer más a la Bolsa, la cual necesita orden y tranquilidad política. El origen de los estragos de la crisis era la imposibilidad para el país de salir de ella, y hasta hace poco se hallaba descompuesta la maquinaria gubernamental por los desparramos que la crisis provoca. Un poco menos de socialismo, y un poco más de gobierno no vendrán mal si se quiere salir del trance con los recursos de abordo”.

REGRESAN LAS TROPAS A SUS CUARTELES

PARIS, 12. — Los diputados miembros de la delegación de izquierdas se reunieron en la Bolsa del Trabajo designando al diputado Midol para proceder a una investigación entre los consejos de administración de las organizaciones obreras acerca del origen de las manifestaciones y de los disturbios que ocasionaron elementos ajenos a las mismas. Midol recogió ya numerosos testimonios y proseguirá hoy su labor. Otros miembros están también recogiendo informaciones. La Municipalidad totonesa también interviene en la Prefectura acerca del origen de las manifestaciones y ha pedido que se tomen las medidas oportunas para que tales incidentes no se repitan. Habiéndose efectuado en orden las exequias de las víctimas, las autoridades han decidido hacer regresar las tropas a sus respectivas guarniciones.

Casado ochenta veces a los 28 años

Un hombre casado 80 veces

En Nuremberg

Berlín, 13. — Es bajo el signo de “la soberanía militar recobrada” que tendrá lugar este año el Congreso del Partido Nacional-Socialista de Nuremberg. Este hecho está simbolizando por una plaqueta estampada en ocasión de este “Congreso de la Libertad”.

Hoy llegó a EE. UU. otra vez el Bremen

NEW YORK, 12. — Ciento once policías fueron destacados hoy sobre el muelle donde atracó a las dos de la tarde el gran trasatlántico Bremen, bajo el temor de que se repitan los recientes incidentes del último zarpe del gran barco.

Doce mil trabajadores

Paris, 12. — Los 23 decretos aprobados por el gabinete el jueves, han sido publicados en el diario oficial, inclusive el retiro de doce mil trabajadores del monopolio del tabaco, aplicación de economías en la administración y colonias, eliminando las pensiones adicionales, suplementando las de tendencias y reformando las leyes de construcción.

Veinte individuos

Atenas, 12. — Veinte individuos saltaron la planta del periódico venetista Patris, hiriendo a varios de los redactores y amenazando al director con darle muerte allí mismo junto con las demás víctimas. Estas creen que los asaltantes eran monarquistas, ya que este periódico es esencialmente republicano.

Falleció otra víctima

Brest, 12. — Murió Pierre Gautron, de 23 años de edad, quien resultó fatalmente herido en los motines de anteaer cuando los huelguistas atacaron a dos sargentos coloniales como venganza de la brusquedad que se dice usaron los sargentos durante las memorables manifestaciones del martes.

Carta abierta al Sr. Pdte...

Viene de la 1ª página

del Poder Ejecutivo,—y consecuentemente de éste—es el de rechazar a los elementos perniciosos que arriben a nuestras fronteras”.

Son del conocimiento público,—los periódicos han hecho insistentes declaraciones al respecto—los siniestros actos de los señores Canabal y Ausencio Cruz; como inexplicable es, asimismo, el odiado ex-dictador de Tabasco, y el senador Ausencio C. Cruz, quienes se encuentran actualmente entre nosotros, en vías de estudio, según dicen, y en comisión del Gobierno mexicano. Extraña esto último, pues nadie ignora los últimos acontecimientos acaecidos en la nación azteca, así como el papel principalísimo y criminal de Garrido y compañeros en tales sucesos, ni tampoco la expropiación de que ha sido objeto el primero de sus enormes latifundios en Atasta y Tamulté de parte del Gobierno del que se dice comisionado.

Los informes que sobre estos trágicos huéspedes transcribe de “El Día”, “LA PRENSA LIBRE” de ayer, ampliando algunos que publicara en ediciones anteriores, y en particular los acuerdos tomados en el XIII Congreso Nacional de Estudiantes, reunido en Monterrey por el “Ala Izquierda Estudiantil”, nos mueven a pedir a Ud. haga efectivos sus palabras. No siendo la República iglésia para que los “malhechores” encuentren asilo, es inexplicable que se hayan abierto sus puertas de par en par para Garrido Canabal y Ausencio Cruz; como inexplicable es, asimismo, que siendo uno de los primeros deberes del Ejecutivo rechazar los elementos perniciosos que arriben a nuestras fronteras, se haya omitido su cumplimiento en el presente caso.

“EL ALA IZQUIERDA ESTUDIANTIL DE COSTA RICA”, al solidarizarse con sus compañeros de Méjico, que protestan energicamente y piden al Presidente Cárdenas castigo ejemplar para Garrido Canabal y sus esbirros,—Ausencio Cruz es uno de ellos — por los cobardes asesinatos cometidos, solicita a usted su inmediata expulsión de nuestro territorio.

Por el “Ala Izquierda Estudiantil de Costa Rica”. El Comité Central Ejecutivo: Gmo. Coto Cond, Fco. Quesada Quirós, Manuel García Valverde, Luis de la Osa Tolcdo, Juan Gene.

SOLO 29.000 SACOS...

Viene de la 1ª página

de la conocida e importante firma Rosing Brothers & Co. El colega obtuvo aquellas referencias en el Instituto Nacional de Defensa del Café, quien dijo haberlo recibido oficialmente de Londres, pero la contradicción es tan evidente y creemos tanto en la exactitud de los datos de Rosing Brothers, que sospechamos no son precisos los datos en poder del Instituto y suponemos que ha habido alguna confusión, que es preciso aclarar.

El pesimismo ambiente en materia de ventas de café ha venido agravándose con excesiva,—no digamos que sospechosa — insistencia y es preciso que se establezca de una vez la verdad entre las afirmaciones que se lanzan en reportajes y en informes oficiales y lo que Rosing Brothers dice:

“En Londres se han hecho negocios regulares en cafés de la temporada 1932-34 a precios variando entre 40 y 50 chelines por café bueno grande, desperaminado ya en Londres, ya en el Extranjero. Las existencias de ese café viejo se han reducido a unos 4,000 sacos y se confía en que éstos se colocarán dentro de muy poco. La cosecha de 1934-35 se ha sacado ya toda a la venta, hasta unos pocos lotes, y las “stocks” totales por vender en manos de los importadores su man unos 29,000 sacos, o sea, algo menos de lo existente aquí en igual período del año anterior. Unos pocos lotes de café de Heredia, clase que ha sido de venta difícilísima por toda la temporada, se han vendido alrededor de 46 chelines, condiciones de ex-almacén de Londres, por primer tamaño, y auna este nivel no es fácil encontrar compradores. Hasta ahora, estas ventas baratas no han influido por lo general en los valores de las clases superiores, que valen hoy entre 90 y 95 chelines por las más finas, 65 y 75 por las medianas a finas y 56 a 60 por clases de la costa atlántica de buen tamaño y color, condiciones de ex-almacén Londres, las primeras. Las subastas quedan ya cerradas con motivo de las vacaciones y por lo general los negocios están quietísimos. Es de esperar que los compradores para el consumo nacional vuelvan a entrar en el mercado, terminadas las vacaciones”.

Esperamos, pues, la palabra del Instituto.

OTROS AEROGRAMAS

Un escandaloso asalto en México

México, 12. — Ayer a las trece horas y minutos tuvo lugar un escandaloso asalto en la sucursal de correos y telégrafos letra C, en la esquina de Ernesto Puigbert y la Plaza de San Juan. El administrador José Santos Gardía, concedió permiso a la empleada de la venta de timbres para salir a las 12, quedándose con el sub-administrador Cleto Ruiz Rendiz. Ya al cerrar, llegó Juventino Camacho, que presta sus servicios al público en la parte de afuera. Entró en esos momentos un desconocido como de 50 años de edad a ver la lista de correos diciéndole Santos que ya era hora de salir, siendo amenazado Santos con pistola por el desconocido quien también amenazó a Camacho. Al salir Cleto, fue igualmente amenazado entrando dos sujetos más con pistola en mano. Uno de ellos vigiló la puerta de salida, y los otros dos golpearon hasta desmayar a Camacho y a Ruiz Rendiz. A golpes obligaron a Santos que abriera la caja, sustrayendo de ella cuatro mil ochocientos pesos huyendo luego a bordo de un automóvil que los esperaba.

Desde Nueva York

San José, Costa Rica, 13. — Garrido llegó y declaró que se quedará en Costa Rica hasta la llegada del Diputado mexicano Arnulfo Pérez. Añadió que ha salido de México con el permiso de Cárdenas y negó que hubiera huido.

Un descendiente del Mariscal Moltke

NEBRASKA, 13. — En la mañana de hoy, la policía hizo un interesante interrogatorio a un hombre que dice ser nieto del gran líder militar alemán Mariscal Bernard Von Moltke, cuyas hazañas ha consignado ya la historia de la guerra del 70.

El personaje en cuestión fue detenido con motivo de un pequeño delito cuando trataba de comprar alguna cosa con un billete que parecía falsificado.

En la oficina dijo haber tenido la dicha de venir a América, pero que esa dicha se ha tornado en una serie de amarguras.

Asegura que fue uno de los ases alemanes durante la gran guerra mundial, en la cual tuvo el grado de Mayor.

La fiesta de los alemanes UNION CITY, New Jersey, 12. — Más de cinco mil alemanes — americanos han celebrado la fiesta del Plauneutsvrein en su quincuagésimo aniversario, en las cercanías de Nueva York. Debido a la situación política, no se mencionaron asuntos políticos, si bien se izó la bandera nacional.

Las bajas de la policía

París, 13. — El número de heridos en el servicio de orden durante las revueltas del 5 y 6 de agosto se eleva a 66 personas que se reparten así en los guardias móviles y gendarmes: Tres oficiales, cinco guardias, un gendarme, un oficial, un suboficial, 25 guardias y 3 gendarmes contusionados. En cuanto al servicio de policía, dos oficiales, tres inspectores resultaron heridos y 22 agentes contusionados.

Brasil y Estados Unidos no competirán

WASHINGTON, 13. — Un alto funcionario de la administración de ajuste agrícola, dijo que los Estados Unidos no competirán contra Brasil en el mercado algodonerero internacional. “No podemos pensar en que los agricultores norteamericanos sacrificarán los derechos individuales en el orden de mejorar exportaciones nacionales”.

En los círculos semifociales estas palabras se interpretan como una indicación de que el presidente Roosevelt seguirá el programa de mantener alto nivel de precio en la industria del algodón.

Falleció un gran poeta en Inglaterra

LONDRES, 13. — Uno de los más famosos poetas de la Gran Bretaña sir William Watson, falleció hoy Londres. Por sus trabajos, había alcanzado un puesto prominente en mundo de las letras y en cierta sión se le distinguió con el mote poeta laureado.

SALUD y ALEGRIA

OBTIENE UD. EN EL

Gran Hotel Metrópoli

tomando su

Cocktail Bisquit o High-Ball Bisquit

con deliciosas y abundantes BOCAS,
en su nuevo, lujoso y espacioso Salón-Cantina

Exquisitos Mariscos

No olvidar que nuestro menú es
muy variado y succulento

TELEFONOS:

Parte Alta 2861

Cantina 4220

COMO ES POSIBLE QUE LA COMPAÑIA ELECTRICA DE PUNTARENAS PUEDA DEJAR A OSCURAS UN PUEBLO POR EL HECHO DE TENER ACAPARADAS TODAS LAS CAIDAS DE AGUA?

PREGUNTA LA MUNICIPALIDAD DE MONTES DE ORO A LA JUNTA DEL SERVICIO
NACIONAL DE ELECTRICIDAD. — PIDESE LA CADUCIDAD DEL RESPECTIVO CON-

Conocen ya los lectores de las dificultades que se han venido presentando en la población de Miramar con motivo del servicio eléctrico que presta a esa localidad la empresa de Puntarenas. Así lo hemos informado en diferentes oportunidades. Ahora, podemos suministrar nuevos datos al respecto:

En la última sesión celebrada por la Municipalidad de Montes de Oro, uno de sus regidores, — con referencia a una nota del Servicio Nacional de Electricidad — hizo mo-

TRATO CON LA COMPAÑIA

ción para preguntar a la Junta, si es posible que una compañía como la Compañía Eléctrica de Puntarenas, pueda dejar a oscuras a un pueblo, por el simple hecho de tener acaparadas todas las caídas de agua, sin beneficio para nadie, y teniendo lo que fué empresa de luz eléctrica en aquella población en completo abandono.

Máxime, tomando en cuenta que ese abandono pasa ya de los tres a-

ños que la ley señala para declarar la caducidad.

En consecuencia, dicha corporación, que tiene interés en establecer por su cuenta el alumbrado público en su localidad, pide a la Junta del Servicio Eléctrico Nacional declarar la caducidad de la concesión de aguas, pues en cuanto a terrenos y propiedades de la Compañía, la Municipalidad referida no tienen ningún interés.

Esa moción fue aprobada por una

EL PODER EJECUTIVO SANCIONA EL DECRETO SOBRE LA INTER- PRETACION A LA LEY ORGANICA DEL PERSONAL DOCENTE "EL PRIVILEGIO DE ASIMILACION QUE POR DOS AÑOS SE CONCEDE A LOS BACHILLERES EN HUMANIDADES ES IMPRORRIGABLE".

El señor Presidente de la República ha puesto el Ejecutivo de ley al siguiente decreto legislativo:

Artículo único. — El privilegio de asimilación, por dos años, que concede a los Bachilleres en Humanidades el artículo 26 de la Ley Orgánica del

Personal Docente, de 20 de agosto de 1920, es improrrigable.

Transitorio. — A los Bachilleres en Humanidades que durante el presente curso lectivo estuvieren prestando sus servicios como maestros, después de haber transcurrido el término que fija el artículo 26 citado, se les pagará el sueldo correspondiente a la tercera

categoría.

La Secretaría de Educación queda facultada para pagar el sueldo que corresponda a dichos Bachilleres, de acuerdo con la presente ley y para ese efecto se amplía el presupuesto vigente de la citada Cartera en la suma necesaria, para cubrir esos pagos desde la iniciación del presente curso lectivo".

Sensacionales declaraciones...

Viene de la 1a. pág.

no progresivo a las condiciones normales de crédito, lo que contribuirá a facilitar la incrementación de los negocios. Después de los esfuerzos del Gobierno, depende ahora de todos los franceses el que comprendan que ha llegado el momento de coordinar los esfuerzos para asegurar el desarrollo nacional de la producción y de los intercambios. Indicios muy netos de mejoramiento son constatados en el mundo entero.

En Francia, la amenaza del desequilibrio presupuestario, que tan desfavorablemente influenciaba sobre el franco, ha sido definitivamente

descartada.

Desde ahora, el franco está bien protegido contra los ataques, y el trabajo y el ahorro tienen las más altas garantías. Entre los elementos que deben concurrir a la recrudescencia de la actividad, uno de los más importantes es el ingreso en el circuito económico de los capitales actualmente teorizados.

Los capitales deben, en la lucha económica, desempeñar el papel de tropas frescas cuya aparición en los campos de batalla es signo precursor de la victoria.

Los capitales determinarán el descenso rápido de la tasa de alquiler

CONTABILIDAD

Desde los fundamentos elementales de la ciencia hasta los más avanzados y modernos sistemas. Muchísimos han aprendido exclusivamente por nuestros métodos. ¿Por qué Ud. no? Prepárese en una PROFESION que siempre será su apoyo en la vida. El hombre sin preparación es un cerro a la izquierda. Por nuestros métodos puede hacerlo en poco tiempo con costo insignificante.

CÁLCULO MERCANTIL

Desde los principios elementales de la Aritmética hasta los más complicados cálculos mercantiles usuales, incluyendo el cálculo de facturas en todo su aspecto.

Sistemas de operar enteramente modernos, prácticos y claros.

NADIE DEBERIA CARECER DE LOS CONOCIMIENTOS QUE ESTE CURSO CONTIENE, NO IMPORTA SU PROFESION U OFICIO

INGLÉS

Sistema eficaz, progresivo, gramatical, práctico y científico. Ud. puede hablar, entender, construir, numerosas expresiones DESDE LA PRIMERA LECCION. No aprendidas de memoria y por métodos tontos sino por su propia convicción y conocimientos. Ud. mejora el conocimiento de su propia lengua al adquirir el inglés.

ESCUELA POSTAL

San José, Costa Rica - Establecida en 1920

DIRECTOR

JUAN FERNÁNDEZ MORÚA

Auditor

Profesor de Estado

Ud. estudia en su propia casa o donde, cuando y como le sea conveniente. Su costo es limitado, aunque tarde más tiempo en el estudio. Siempre tiene nuestra ayuda. Escriba indicando en CUAL Curso se interesa, o cuáles.

MAÑANA SERA DISCUTIDO EN EL CONGRESO EL DICTAMEN DE LA COMISION DE LA CIENCIA SOBRE LA FIJACION DEL TIPO DE INTERES A QUE DEBE PRESTAR EL BANCO INTERNACIONAL A LOS DEUDORES

En Congreso iniciará mañana la discusión del siguiente dictamen, presentado por los miembros de la Comisión de Hacienda, señores representantes don Juan Rafael Arias, don Arturo Volio y don Juan E. Romagosa:

"La Comisión de Hacienda piensa que es conveniente hacer la aclaración que solicita el diputado señor Tinoco acerca del tipo de interés que debe regir los préstamos que haga el Banco

Internacional a los Almacenes Generales de Depósito. Pero cree preferible que se modifique la ley creadora de los mismos, a fin de evitar situaciones desiguales.

En consecuencia se permite someter a la consideración de la Cámara el siguiente proyecto de ley:

El Congreso, etc.

DECRETA:

Artículo único. — Modifícase el

párrafo primero del artículo 41 de la Ley No. 5 de 5 de octubre de 1914 así:

"Los créditos especiales para el pago de los bonos de estado serán en forma de cuenta corriente, con plazos no mayores de cinco años, irrogables a voluntad de la Junta de Amortización y devengarán intereses al por ciento anual pagaderos trimestralmente en efectivo".

LA COMISION DE EDUCACION DEL CONGRESO ACOGE Y RECOMIENDA EL PROYECTO PARA CREAR UN GABINETE DE INVESTIGACIONES PSICO-PEDAGOGICAS

LE INTRODUCE VARIAS MODIFICACIONES AL PROYECTO DEL EJECUTIVO, PERO CONSIDERA DE TRASCENDENTAL IMPORTANCIA PARA LA EDUCACION NACIONAL

En su oportunidad, informamos a nuestros lectores que el Poder Ejecutivo, por medio de la Secretaría de Educación Pública, había enviado al Congreso un proyecto para creación de un Gabinete de Investigación Psicopedagógicas, conforme a los últimos dictados de la pedagogía moderna.

Ese proyecto pasó a estudio de la Comisión de Educación del Congreso, integrada por los representantes Ortiz, Dobles Segrada y Hernández, quienes han dejado hoy redactado su respectivo informe, por medio del cual acogen y recomiendan a la Cámara el proyecto del Ejecutivo, introduciéndole algunas reformas, pe-

ro considerándolo como de trascendental importancia para la educación nacional.

Como decimos, el informe que redactado esta mañana y hoy será confirmado, para ver si es posible que el Congreso conozca dicho proyecto en estos días o sea antes de entrar en receso la Cámara

LA ZAPATERIA GAMEZ

atenta siempre con su numerosa clientela y para ponerse a tono con la situación, ha efectuado una

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Especial atención al Calzado para Caballero

Háganos una visita y observe la Calidad y los Precios

Avenida Central, frente a la Botica de Mariano Jiménez

NICANOR GAMEZ



Se presentó al Congreso un Proyecto de Ley para evitar que todas las pensiones y jubilaciones entren en caducidad al terminar las actuales sesiones ordinarias

Un grupo de diputados presentó a la consideración de la Cámara el proyecto de ley que transcribimos a continuación, con el objeto de evitar que se produzca una situación sumamente grave para todos los pensionados y jubilados del Poder Legislativo, y de no aprobarse este proyecto en las pocas sesiones que faltan para que la Cámara entre en receso, todas esas pensiones y jubilaciones entrarán en caducidad. El proyecto de ley

en referencia dice así: El Congreso etc.

Decreta:

Artículo 1. — Mientras el Congreso conoce en detalle el dictamen de la Comisión Especial, a que se refiere la Ley No. 239 de 22 de agosto de 1934, se declaran provisionalmente en vigencia todas las pensiones y jubilaciones que hayan sido revalidadas de acuerdo con la ley citada.

Artículo 2. — Se excita muy atentamente al Poder Ejecutivo para que en las próximas sesiones extraordinarias se sirva enviar a conocimiento del Congreso el proyecto de ley redactado por la Comisión, en forma de este asunto pueda ser tratado con la amplitud por la Cámara.

Artículo 3. — Esta ley rige desde la fecha de su publicación. Dado etc. San José, Agosto 14 de 1935.

MAGNIFICO JUEGO DE DORMITORIO

de ocho piezas

SE VENDE A PRECIO DE OCASION

de hoy a mañana

Informes en esta Administración

del dinero, lo que permitirá la disminución de las cargas de que está gravada la economía nacional.

El Banco de Francia seguirá esta tendencia facilitando la evolución en el momento llegado y en presencia de circunstancias favorables, pero si bien puede contribuir a confirmar la impresión de confianza, el Banco, sólo, no puede hacerlo.

Las decisiones tomadas por el Gobierno han de persuadir a cada uno que ha llegado el momento de obrar.

De su lado, los accesos a los descuentos del Banco de Francia serán siempre ampliamente abiertos a las empresas y Bancos cuya gestión prudente aconseja una ayuda temporal".

AVION PERDIDO

Saint Nazaire, Francia, 14. — No se ha hallado ninguna traza del avión que cayó en el mar en la tarde. En los círculos competentes no se posee ninguna confirmación del accidente.

Operada la señora Pitty Reyes

En la mañana de hoy, fue sometida a una operación de apendicitis, la distinguida señorita Pitty Reyes, apéndice elemento de la Colonia Salvadoreña en Costa Rica.

La intervención quirúrgica se efectuó en la Clínica Hernández, y practicaron, los competentes cirujanos Moreno Cañas, Hernández y Edgardo.

Dichosamente el resultado de la operación ha sido satisfactorio, lo cual nos alegramos, deseando el pronto y total restablecimiento de la amable paciente.

Cada día se acentúa

Viene de la 1a. pág. cuartos en relación con el dólar. Se realizaron en la calle algunas operaciones en libras esterlinas al precio de treinta y dos colones la libra.

El comercio sigue absteniéndose hasta donde le es posible de divisas.